

# Cada vez es más Crítica la Escasez de Papel Periódico

## No se Avisora una Solución Antes de 3 a 5 Años, Dice el Director de PIPSA, Carlos Bermúdez Limón

por M. A. GONZALEZ CORDOVA

El licenciado Carlos Bermúdez Limón, director general de Productora e Importadora de Papel (PIPSA), anunció ayer que debido a la grave crisis que, a nivel mundial, afecta a la industria productora de papel periódico, será efectuado un nuevo reajuste en la distribución de ese material a las empresas editoriales del país.

Al referir que a partir del 2 de junio de este año se aplicó una primera reducción que fue del 15 por ciento, Bermúdez Limón señaló que el factor básico de la crisis internacional —cuya superación se prevé a largo plazo— ha sido la sobredemanda registrada desde la recuperación económica que sucedió a la recesión de 1971, lo cual determinó que de un mercado de compradores se pasó a un mercado de vendedores que ha dado lugar a escasez y especulación.

Para dar una idea de la sobredemanda, el titular de PIPSA citó que tan sólo en Estados Unidos se han solicitado un millón más de toneladas de ese papel.

Al aludir a la acción especulativa, Bermúdez Limón apuntó que antes del acentuamiento de la crisis, PIPSA compraba el papel a 175 dólares la tonelada y actualmente se cotiza hasta a 300 dólares. Advirtió que en Canadá existen actualmente tendencias a aplicar un nuevo aumento de precio que puede ser hasta de 100 dólares por tonelada.

Esta situación —dijo— se ha venido agudizando y tiende a volverse aún más crítica, sin que se asegure su solución antes de 3 a 5 años como mínimo, debido a la costosa y lenta expansión de la industria productora, la también lenta producción de la maquinaria requerida para ampliar la capacidad de ese ramo; así como las crisis de pánico que se han registrado. Relató que antes del actual fenómeno de pánico, la industria del papel periódico

dejó de atraer al inversionista en virtud del bajo o nulo rendimiento que presentaba debido, principalmente a los siguientes factores: mercado saturado, equipo obsoleto, alzas en los costos de mano de obra, materias primas y energéticos, y la necesidad de instalar equipo contra la contaminación ambiental. "En tales condiciones, la producción en lugar de aumentar, disminuyó".

Al presentarse la sobredemanda, contribuyeron con la insuficiencia de producción otros factores, para crear la actual crisis, entre los cuales Bermúdez Limón destacó los siguientes: intenso y prolongado mal tiempo en los Estados Unidos y Canadá; huelgas en los puertos canadienses que imposibilitó la movilización de embarcaciones; incremento hasta del 300 por ciento en los fletes marítimos derivados de la transportación de cuantiosos volúmenes de granos del norte de América hacia la India, China Popular y la URSS; huelgas de taladores en el oeste canadiense; paros de estibadores en puertos del Atlántico; alzas considerables de costos por la entrada a la tercera fase de la política del presidente Nixon; problemas en el transporte ferroviario estadounidense y en los ferrocarriles Nacionales; y la falta de cumplimiento de algunos proveedores.

Hizo hincapié en que las huelgas que subsisten en Canadá afectan al 40 por ciento de las plantas productoras de papel periódico, lo que ha reducido la producción total de ese país en un 20 por ciento.

### SOLUCIONES PREVISTAS POR LA PIPSA

La exposición anterior tuvo lugar durante una conferencia de prensa en la que el licenciado Bermúdez Limón, quien estuvo acompañado por el licenciado Jorge Villa Treviño, subdirector "A" de PIPSA, anotó que ante el actual panorama se han tomado o se prevén las siguientes medidas:

■ Ampliación de la planta de Tuxtepec para incrementar en 40 por ciento su producción para 1974. Habilitación de la planta de Ayotla para la producción de 25 mil toneladas anuales.

■ Aplicación del sistema de destinte que permitirá reusar el papel impreso y que reducirá una producción de 30 mil toneladas anuales.

■ A más largo plazo, se contempla el proyecto elaborado por Nacional Financiera para la industrialización del bagazo de caña, que con una inversión de mil 500 millones de pesos, resolverá a fondo el problema de abastecimiento de papel.

Enfatizó en el sentido de que "no faltará papel para la industria editorial y para

evitar que se tenga que recurrir a los especuladores del "mercado negro, se adquirirá el papel necesario para las necesidades futuras pero restringiendo las ventas en proporción razonable".

"En todo caso —afirmó— debe evitarse el desperdicio del papel en las publicaciones, mediante el aprovechamiento más económico y más inteligente de los espacios, como ya se ha venido haciendo".

Hizo hincapié en que, a pesar del aumento acelerado en los precios del papel, PIPSA ha absorbido hasta la fecha esos incrementos, en provecho de la industria editorial mexicana manteniendo una cotización de 2 mil 500 pesos la tonelada.

EL DIARIO I.P.S. 18 SET. 1973 Pág. 2

3473

55

Presidente Echeverría, pues